

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻



DÉCÉDÉ EN FRANCE, LE SAMEDI 30 SEPTEMBRE 2023 : LA DÉPOUILLE DE L'EX-PRÉSIDENT DE LA CEI, YOUSSEUF BAKAYOKO, ARRIVÉE À ABIDJAN, HIER

Yousseuf Bakayoko, ex-président de la Commission électorale indépendante (CEI) ivoirienne, est décédé en France, le samedi 30 septembre 2023, à l'âge de 80 ans. Hier, dimanche 15 octobre 2023, sa dépouille est arrivée à Abidjan, à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny en présence de plusieurs personnalités. Notons que de 1990-1995, Yousseuf Bakayoko fut député et maire PDCI de Séguéla, et également ministre des Affaires étrangères dans le Gouvernement ivoirien.

Economie ↻



PRATIQUE AGRICOLE EN FAVEUR DES PETITS PRODUCTEURS / LE PAM PARTAGE SON EXPÉRIENCE : ADJOUMANI ET OLIVIA HANTZ SIGNENT UNE CONVENTION POUR UN NOUVEAU PROJET

La 6e édition du SARA, tenue du vendredi 29 septembre au dimanche 08 octobre dernier, a été principalement l'occasion pour le Programme alimentaire mondial (PAM) en Côte d'Ivoire de partager son expérience sur les pratiques agricoles innovantes en faveur des petits exploitants, pour résister aux chocs climatiques. La directrice du PAM en Côte d'Ivoire, Olivia Hantz, et le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, ont, pour ce faire, signé une convention en marge du SARA, pour la mise en œuvre du projet "Women-Adapt : Renforcer la capacité d'adaptation au changement climatique des communautés de petits producteurs agricoles dans la région du Poro, en mettant l'accent sur les femmes et les jeunes vulnérables".



FINANCEMENT DE L'INNOVATION AGRICOLE EN CÔTE D'IVOIRE : LE FIRCA SE TOURNE VERS LES GUICHETS DE LA FINANCE CLIMATIQUE

Les festivités marquant les 20 ans du Fonds interprofessionnel pour la recherche et le conseil agricole (FIRCA), démarrées le 29 avril 2023, ont été clôturées, le vendredi 13 octobre dernier, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire. "Le champ d'actions du FIRCA s'étend désormais à la lutte contre le changement climatique, le développement inclusif et l'inclusion financière des acteurs agricoles", a déclaré Koné Kassoum, président du Conseil d'administration du FIRCA. Puis, d'ajouter que "le Firca s'est orienté, entre autres sources, vers les guichets de la finance climatique". Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a, pour sa part, insisté sur la nécessité de financer la recherche et le conseil agricoles.

CHANGEMENT CLIMATIQUE, RÉDUCTION DE LA DETTE... : L'AFRIQUE RESTE SUR SA



FAIM

Le bilan des réunions annuelles du Fonds monétaire international (FMI) et de la Banque mondiale, qui se sont tenues, du 9 au 15 octobre à Marrakech, au Maroc, est plutôt maigre pour l'Afrique. Beaucoup de débats au sujet de l'Afrique, mais au final peu d'avancées. Les pays en développement, regroupés au sein du G24, par la voix de son président, le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, ont demandé "l'annulation de la dette des pays les plus vulnérables et les plus pauvres, dont la majeure partie de la dette est due aux banques multilatérales de développement et au FMI". Les membres du FMI ont certes annoncé, samedi 14 octobre dernier, créer un 25e siège au conseil d'administration, et en faire le 3e pour l'Afrique subsaharienne. Mais les actions concrètes manquent encore.



TRANSFORMATION DIGITALE DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE : LES DSI ET LE CNDIGIT MUTUALISENT LEURS EFFORTS

Le Ministère de la Communication et de l'Économie numérique a organisé un atelier de renforcement des capacités des DSI, le 13 octobre 2023, à Abidjan, en vue de renforcer la synergie entre eux et le Comité national de Digitalisation. "Les DSI au cœur de la vision Zéro Papier 2030", tel est le thème de cet atelier qui a permis de présenter les initiatives clés et les engagements qui contribueront à la transformation digitale de l'administration publique. Dans son discours d'ouverture, le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, a souligné que la transformation numérique représente "une opportunité unique de moderniser les services, d'améliorer l'efficacité opérationnelle, de renforcer la transparence et la responsabilité, et surtout, de mieux servir" les concitoyens.

Société ↻



GUERRE ISRAËL - HAMAS : LA DIRECTION GÉNÉRALE DES CULTES RAPATRIE 106 PÈLERINS IVOIRIENS À ABIDJAN

À travers une note d'information transmise à L'inter, le dimanche 15 octobre 2023, la Direction générale des cultes a appris qu'elle a rapatrié, "saints et saufs", 106 pèlerins chrétiens ivoiriens à Abidjan, en raison de la guerre entre Israël et le Hamas. "Le vol direct TK561 de la compagnie turque Turkish airlines qui s'est posé sur le tarmac de l'aéroport Félix Houphouët-Boigny de Port-Bouët, exactement à 20 heures 58 minutes, le jeudi 12 octobre (2023), avait à son bord (la dernière vague de) 77 pèlerins chrétiens exfiltrés d'Israël en guerre", précise la note. Il faut rappeler que les 106 ressortissants ivoiriens étaient partis en Israël à l'occasion de la fête des Tabernacles.



CEPE, BEPC ET BAC 2023 : CE QUE PARENTS DE CANDIDATS, CANDIDATS LIBRES ET ÉLÈVES SANS PAPIERS DOIVENT FAIRE DÉJÀ - L'ATTESTATION D'IDENTITÉ FORMELLEMENT INTERDITE

La Direction des examens et concours (DECO) relevant du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, à travers sa directrice, l'inspectrice générale Dosso Nimaga Mariam, lance l'inscription, à partir de, ce lundi 16 octobre au vendredi 08 décembre 2023, pour le Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE), le Brevet d'études du premier cycle (BEPC) et le BAC. Les droits pour tous les candidats doivent être individuellement et directement payés par les candidats eux-mêmes ou leurs parents via TresorMoney. Les copies des pièces d'identité doivent donc être produites. L'attestation d'identité est par contre formellement interdite aux examens scolaires.

PJ-GOUV : LES CÉRÉMONIES ÉCLATÉES D'HONNEUR À L'EMBLÈME NATIONAL, CE LUNDI

Le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, en collaboration avec le Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, et celui de l'Intérieur et de la Sécurité, organise les cérémonies d'honneur à l'Emblème national à l'attention du système éducatif en vue de contribuer à l'amélioration de l'environnement des établissements d'enseignement. Ainsi, d'octobre à décembre 2023, aura lieu la cérémonie éclatée d'honneur à l'Emblème sur l'ensemble du territoire national. Dans la mise en œuvre de l'axe 3 du PJ-Gouv dénommé "Amélioration des conditions d'épanouissement et de bien-être des jeunes", le Gouvernement entend favoriser l'autonomisation sociale et l'indépendance financière des jeunes.

MAN / LUTTE CONTRE LA CONSOMMATION DES STUPÉFIANTS ET DES DROGUES : LA DSPD FAIT UNE IMPORTANTE SAISIE ET INTERPELLE

La Direction de la police des stupéfiants et des drogues (DPSD) a saisi 1,4 tonne de médicaments de qualité inférieure et falsifiés (MQIF) d'une valeur marchande de 6 millions de francs CFA. L'opération s'est déroulée en septembre à Danané et Man. Selon le chef d'antenne de la DPSD Man, Irma Béou France, cette saisie s'inscrit dans le cadre de la mission de la Direction qui est de lutter contre l'usage et le trafic illicites des stupéfiants, des psychotropes et leur précurseur en Côte d'Ivoire. "Depuis quelque temps, le phénomène de la drogue Kadhafi fait couler beaucoup d'encre et de salive. C'est dans ce sens que, depuis le 18 septembre, nous avons entrepris une opération d'envergure à Man, Danané, Touba ...", a-t-elle signifié.

Sport 

CAN 2023 : LE STADE FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY OPÉRATIONNEL

Le stade Félix Houphouët-Boigny est fin prêt pour la CAN 2023. Entièrement rénové, l'ouvrage présente désormais un nouveau visage digne d'un stade de football à l'image de la Côte d'Ivoire. La cérémonie de livraison a eu lieu, le vendredi 13 octobre, par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho. Il s'est réjoui de la qualité des travaux de rénovation de l'infrastructure sportive. Le premier responsable du Sport ivoirien a par ailleurs rappelé que la Côte d'Ivoire est prête pour organiser la meilleure CAN. Paulin Claude Danho a ensuite réitéré son appel aux Ivoiriens à s'approprier la 34e édition de la CAN pour vibrer avec la sélection nationale afin de faire de la compétition une belle fête.

LA JEUNESSE AU CŒUR DE LA CAN 2023 GRÂCE À OUATTARA : DROGBA ET D'AUTRES STARS ADHÈRENT

Dans le cadre du Programme jeunesse du Gouvernement (PJ-Gouv), l'État de Côte d'Ivoire, à travers le Ministère de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a sonné la mobilisation des jeunes de Côte d'Ivoire pour le succès de la CAN 2023. Grâce au Président de la République, Alassane Ouattara, des programmes de bénévoles et de volontaires ont été lancés pour le recrutement de 30 mille jeunes. Pour accompagner ce mouvement, les anciennes gloires du football ivoirien, dont Didier Drogba, mais aussi des stars du football mondial, ont été associées par le Gouvernement, à la campagne de mobilisation.

OPÉRATIONS BÉNÉVOLAT ET VOLONTARIAT POUR LA CAN 2023 : MAMADOU TOURÉ ET FRANÇOIS AMICHIA EXPLIQUENT CE QUI EST ATTENDU DES 30 MILLE JEUNES

Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, a lancé, le vendredi 13 octobre 2023, au Palais des sports d'Abidjan Treichville, en collaboration avec le Ministère des Sports, le programme de bénévolat pour la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football, qui se déroulera en Côte d'Ivoire du 13 janvier au 11 février 2024. Le programme vise en effet à recruter plus de 20 mille jeunes de 16 à 40 ans, qui s'ajouteront à 10 mille autres déjà recrutés par le

Comité d'organisation de la CAN (COCAN) piloté par l'ancien ministre Albert François Amichia. "Votre rôle sera d'aider le Gouvernement et le COCAN à accueillir tous les supporters qui viendront par milliers, de toute l'Afrique, sur notre territoire national", a indiqué le ministre Mamadou Touré.



VU SUR LE NET

Société



ÉDUCATION NATIONALE : L'ACCÈS À L'ÉDUCATION CONNAÎT DES AVANCÉES DUES À LA POLITIQUE DE SCOLARISATION OBLIGATOIRE

L'inspecteur général, coordonnateur général de l'Inspection générale du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Adama Coulibaly, a affirmé que l'accès à l'éducation connaît des avancées dues à la politique de scolarisation obligatoire. Il intervenait, le 12 octobre 2023 à Abidjan, dans le cadre de Gouv'Space, salon d'échanges audio initié par le CICG, pour adresser les requêtes de la Twittosphère ivoirienne, sur les thématiques récurrentes. En définitive, l'accès à l'éducation en Côte d'Ivoire connaît des avancées avec les effets induits de la politique de scolarisation obligatoire et ses mesures d'accompagnement", a-t-il relevé. Pour le conférencier, cette politique est portée par une loi qui stipule que la scolarisation est obligatoire pour tous les enfants des deux sexes âgés de 06 à 16 ans. (Source : CICG)



CEPE, BEPC/ TEST D'ORIENTATION EN SECONDE ET BACCALAURÉAT SESSION 2024 : INIATIONS DU 16 OCTOBRE AU 08 DÉCEMBRE 2023

Les inscriptions aux examens scolaires à grand tirage pour la session 2024, à savoir le CEPE, le BEPC/Test d'orientation en classe de seconde et le Baccalauréat, s'ouvrent, le lundi 16 octobre, pour prendre fin, le vendredi 08 décembre 2023, délai de rigueur. L'annonce a été faite dans un communiqué, le 13 octobre à Abidjan, signé de la directrice des examens et concours (DECO) du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariam Dosso Nimaga. La directrice de la DECO a également précisé les différents droits d'examens. Ils sont fixés à 500 FCFA pour les candidats au CEPE, 2 000 FCFA pour les candidats au BEPC (+ 500 FCFA pour l'épreuve facultative choisie) et à 5 000 FCFA (+ 1 000 FCFA par épreuve facultative choisie) pour les candidats au Baccalauréat. (Source : CICG)

Culture



PHASE INTERNATIONALE DE CLAP IVOIRE 2023 : FLORIANE ZOUNDI REMPORTE LE GRAND PRIX KODJO EBOUCLÉ

Ils étaient 12 (6 jeunes femmes et 6 jeunes hommes) en lice pour remporter le grand prix Kodjo Eboüclé de la phase internationale de Clap ivoire à cette 23e édition de ce concours-festival de courts métrages destinés aux jeunes réalisateurs de l'espace communautaire UEMOA. Ce 13 octobre dans la salle de cinéma Le Majestic du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, c'est la réalisatrice, Floriane Zoundi du Burkina Faso qui a été désignée vainqueur du prix Kodjo Eboüclé. Dans leurs allocutions, Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie ; Diomandé Johnson Lison Fall, la directrice de l'Office national du cinéma de Côte d'Ivoire, structure qui porte la compétition, ainsi que les représentants de la Commission de l'UEMOA et du Conseil de l'Entente ont salué "le talent des jeunes réalisateurs qui projettent une image embellie de l'Afrique et donnent à espérer des lendemains meilleurs pour le continent".

Sport

FOOTBALL /AMICAL CÔTE D'IVOIRE-MAROC : LES MAROCAINS ARRACHENT LE NUL (1-1) FACE AUX ÉLÉPHANTS

La sélection ivoirienne de football et son homologue marocaine se sont neutralisées (1-1), samedi soir, au stade Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan au terme d'une confrontation comptant pour un match amical international en prélude à la Coupe d'Afrique des nations (CAN) 2023. La première mi-temps de cette rencontre a été nettement dominée par les Éléphants de Côte d'Ivoire, qui ont ouvert le score grâce à Sébastien Haller (45+1). C'est sur ce score de (1-0) à l'avantage des poulains de Jean-Louis Gasset que les deux équipes regagnent les vestiaires. De retour de la récréation, face à cette tergiversation de Seko Fofana et ses coéquipiers, les Marocains, plus concrets dans le dernier quart d'heure de la rencontre, reviennent au score (1-1) à la 80e grâce à un but de El Kaabi Ayoub.

CAN 2023 : DES JOURNALISTES DE LA PRESSE NATIONALE ET INTERNATIONALE S'IMPRÈGNENT DES DISPOSITIONS PRISES PAR L'ÉTAT IVOIRIEN

Les ministres de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, du Tourisme, Siandou Fofana et les présidents et vice présidents du Comité d'organisation de la CAN (COCAN), Albert François Amichia et Idriss Diallo, ont échangé, le vendredi 13 octobre 2023, avec des journalistes étrangers présents en Côte d'Ivoire dans le cadre du tirage au sort de la CAN, qui a eu lieu la veille au Parc des expositions à Abidjan. Intervenant en premier, le président du COCAN, Albert François Amichia, est revenu sur l'organisation de la CAN, indiquant que tout est fin prêt pour accueillir ce qui sera "la plus belle CAN" de toutes. A l'instar du président de la Confédération africaine de Football, le président du COCAN a affirmé "qu'il n'y a aucune raison de prévoir un plan B, C, D etc", car la Côte d'Ivoire sera à la hauteur de l'événement. Rappelons que c'est environ 90 journalistes étrangers qui séjournent en Côte d'Ivoire à l'occasion du tirage au sort de la CAN 2023. (source : CICG)

VENTE IRRÉGULIÈRE DE TICKET DU MATCH AMICAL CÔTE D'IVOIRE-MAROC : LA FIF ANNONCE L'OUVERTURE D'UNE ENQUÊTE INTERNE POUR SITUER TOUTES LES RESPONSABILITÉS

La Fédération ivoirienne de Football (FIF) a informé qu'elle va "ouvrir une enquête interne pour situer toutes les responsabilités". L'information a été donnée, ce samedi 14 octobre 2023, lors d'un point presse. "Dès lundi, les autorités policières compétentes seront saisies pour une enquête complémentaire afin que toute la lumière soit mise sur cette affaire. Parce que la FIF dirigée par le président Yacine Idriss Diallo ne se reconnaît pas dans de tels actes (...)", a déclaré le représentant de la FIF, avant de révéler, par la suite, l'instauration d'un numéro vert pour dénoncer ces cas de ventes irrégulières. "C'est pourquoi, nous allons ouvrir un numéro vert", a-t-il insisté.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale